

# „Gespräche am Jakobsbrunnen“ und Andachten mit Austausch

Pressemitteilung München / Innsbruck, 12. April 2021

Wie viele andere Organisationen und Bildungseinrichtungen hat auch die KirchenVolksBewegung *Wir sind Kirche* ihre wesentlichen Aktivitäten derzeit ins Internet verlegt und lädt herzlich dazu ein.

## „Gespräche am Jakobsbrunnen“ jetzt online

Die „Gespräche am Jakobsbrunnen“, seit 1998 ein Markenzeichen von *Wir sind Kirche* auf deutschen Katholiken- und Kirchentagen, finden seit Anfang Februar 2021 im wöchentlichen Rhythmus als kostenfreie ZOOM-Konferenzen von *Wir sind Kirche* Deutschland und Österreich statt. Voranmeldung ist nicht erforderlich. Auch telefonische Teilnahme möglich. Nähere Informationen und Einwahlmodalitäten: [www.wir-sind-kirche.de/jakobsbrunnen](http://www.wir-sind-kirche.de/jakobsbrunnen)

In den „Gesprächen am Jakobsbrunnen“ stellt sich jeweils ein kompetenter Guest dem Dialog zu aktuellen kirchlichen Reformthemen. Die nächsten Gäste und Termine jeweils dienstags 19 bis 20 Uhr:

**13. April 2021: Prof. Hermann Häring**, Tübingen, Professor em. für Wissenschaftstheorie und Theologie, u.a. auch Wissenschaftlicher Berater am Projekt Weltethos und langjähriger Mitarbeiter von Prof. Hans Küng.

**20. April 2021: Renate Bachinger**, Innviertel/Oberösterreich, Religionslehrerin, pastorale Mitarbeiterin, Trauerrednerin: „Vom Notnagel zur gleichwertigen Seelsorgerin. Wie gutes Miteinander funktionieren kann.“

**4. Mai 2021: Dr. Petra Morsbach**, Autorin des Buches „Der Elefant im Zimmer: Über Machtmissbrauch und Widerstand“, in dem sie ausführlich den Skandal um den damaligen Wiener Kardinal Hans Hermann Groer schildert, der auch wesentlicher Anlass für das 1995 in Österreich gestartete KirchenVolksBegehen *Wir sind Kirche* war.

**11. Mai 2021** (vor Beginn des ÖKT in Frankfurt): **Dr. Johannes zu Eltz**, Stadtdekan von Frankfurt am Main, Mitglied des Limburger Domkapitels, Pfarrer in der Dompfarrei St. Bartholomäus und Vorsitzender des Caritasverbandes Frankfurt e.V.

**18. Mai 2021: Mag.a Angelika Ritter-Grepl**, Vorsitzende Katholische Frauenbewegung Österreichs, Diplom in Genderstudies mit einer Arbeit über die Entwicklungen in der Geschlechterkonstruktion durch die katholische Kirche, Mitherausgeberin des Buches „Frauen machen Kirche“

**1. Juni 2021: Dr. Christiane Florin**, Deutschlandfunk Redaktion „Religion und Gesellschaft“

**8. Juni 2021: Pfarrer Helmut Schüller**, Probstdorf bei Wien, Mitbegründer und Sprecher der Pfarrer-Initiative Österreich und von International Church Reform Network (ICRN)

**15. Juni 2021: Dr. Wunibald Müller**, ehemaliger Leiter des Recollectio-Haus Münsterschwarzach

**29. Juni 2021: Sr. Sara Thiel**, Niederbronner Schwestern, Pastoralreferentin, **und Sr. Mechthild Hommel OSB**, Dipl.Theol., Bildungsreferentin Kloster/ Bildungshaus Bernried. Beide gehören zur Initiative „OrdensFrauen für MenschenWürde“

Die „Gespräche am Jakobsbrunnen“ online werden spätestens im Herbst 2021 fortgesetzt u.a. mit **Prof. Paul Michael Zulehner**, Pastoraltheologe Wien, und **Joachim Frank**, Journalist, Buchautor, Vorsitzender der Gesellschaft katholischer Publizisten (GKP).

**Wir sind Kirche-Online-Andachten mit Austausch**

Die *Wir sind Kirche*-Online-Andachten sind eine neue und gute Möglichkeit, auch in Corona-Zeiten im Gebet und Gespräch miteinander verbunden zu bleiben. Die nächsten Termine jeweils dienstags: 27. April 2021, 25. Mai 2021 und 22. Juni 2021 von 19 bis 20 Uhr. Voranmeldung ist nicht erforderlich. ZOOM-Zugang ab 18:45 Uhr möglich. Texte und Gebete werden eingeblendet. Alle Infos unter: [www.wir-sind-kirche.de/andachten](http://www.wir-sind-kirche.de/andachten)

Mittlerweile gibt es ein reiches Angebot von Gottesdiensten im Radio, im Fernsehen und im Internet. Auch über Video-Konferenzen ist es möglich, miteinander verbunden zu sein und Gottesdienst zu feiern. Dazu gibt es auch viele gute Anregungen, wie in der Familie und Corona-gemäß mit den engsten Nachbarn zuhause gebetet, Gottesdienst gefeiert und somit die urchristliche Hauskirche wiederentdeckt werden kann. Statt sich auf aufwändige Hygienekonzepte bei Präsenzgottesdienstes zu konzentrieren, sollten die Verantwortlichen jeder Kirchengemeinde dafür sorgen, dass sich niemand in ihrem Gemeindegebiet alleingelassen fühlt.

**Pressekontakt *Wir sind Kirche*-Bundesteam in Deutschland:**

Sigrid Grabmeier: Tel. 0170 86 26 290, [grabmeier@wir-sind-kirche.de](mailto:grabmeier@wir-sind-kirche.de)

Magnus Lux: Tel. 0176 41707725, [lux@wir-sind-kirche.de](mailto:lux@wir-sind-kirche.de)

Christian Weisner: Tel. 0172 518 40 82, [presse@wir-sind-kirche.de](mailto:presse@wir-sind-kirche.de)

**Pressekontakt *Plattform Wir sind Kirche* in Österreich:**

Dr. Martha Heizer: Tel. +43 650 4168500, [martha@heizer.at](mailto:martha@heizer.at)

Zuletzt geändert am 13.04.2021